

985

UNIDAD
POPULAR

y

Antiimperialista

F B

324.284

P 273 u

01218

1507

324.284

P. 273 u



UNIVERSIDAD BOLIVIANA
UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRÉS
BIBLIOTECA CENTRAL
La Paz — Bolivia

Unidad Popular y
Antiimperialista



10 SET. 1979

Inventario No. 001506

Stencil No. 27-6-85

Publicaciones de la Comisión de P. P. del P. C. B.

La Paz - Octubre 1964

Kaufman
1967

**POR UN CAMINO INDEPENDIENTE A LUCHAR POR EL
REAJUSTE GENERAL DE SUELDOS Y SALARIOS, POR
MEJORES CONDICIONES DE VIDA, POR LAS LIBERTADES
DEMOCRATICAS Y SINDICALES, POR LA UNIDAD
ANTI-IMPERIALISTA Y POPULAR, HERRAMIENTA DE
UN FUTURO GOBIERNO POPULAR**

La conducta del gobierno pazestenssorista se delimita y desarrolla en el marco de la "estrategia continental" que ejecutan los círculos imperialistas. El recrudecimiento de su ofensiva anti - democrática, anti - popular, reaccionaria y entreguista, adquiere su punto alto en función de los dictados de los monopolios y como resultado del agudizamiento de la contradicción entre la política oficial y los intereses populares y nacionales en pugna con tal política.

Los últimos hechos puestos de manifiesto en la conducta del régimen gobernante no pueden ser explicados por sí mismos sino, en relación estrecha e indivisible con una conducta global que el grupo Paz aplica en el país, constituyen una parte de un todo más complejo y general, la política norteamericana en el continente, señalemos algunos elementos que dicen relación directa con el acontecer político nacional.

El golpe de estado gorila producido en el Brasil representa —en el período que buscamos analizar— el primer eslabón. El gorilazo brasileño buscó aplastar a uno

de los gobiernos más democráticos y progresistas que tuviera aquel gigantesco país. La política exterior alentada por Goulart y las fuerzas democráticas que lo apoyaban, significaba una valla difícil de superar por los imperialistas. El respeto al derecho de libre autodeterminación de los pueblos y la defensa del pueblo cubano para determinarse el régimen más adecuado a sus intereses de nación, que, indirectamente representaba la política exterior brasileña, jamás fue del agrado yanqui, y, acá la causa original del golpe que contó como su gestor principal nada menos que al servicio de inteligencia del ejército norteamericano.

Aislar a Cuba, frenar la lucha de liberación nacional de los pueblos latinoamericanos, cerrar el camino a las batallas reivindicativas de las masas contra sus opresores, mantener sumisos y reatados a los pueblos a la coyunda de explotación gringa, he aquí los objetivos buscados por los imperialistas. El aplastamiento del gobierno Goulart abrió las puertas del continente en lo que a los gobiernos respecta, a nuevas maniobras imperialistas encaminadas a la conclusión de la "operación Cuba".

La Conferencia de Cancilleres convocada por el Departamento de Estado, apuntalada por el Pentágono con el pretexto de la "denuncia" venezolana a propósito de una pretendida agresión cubana, constituye el segundo eslabón. En tal Conferencia, que reedita la reunión de — 1954 cuando los gobiernos latinoamericanos vendieron a Guatemala (la sardina al tiburón) a la prepotencia de los Foster Dulles, se "acuerdan" sanciones contra la patria de Martí. Uno a uno, los gobiernos de Chile, Bolivia y Uruguay ejecutan presurosos el papel escrito por el Departamento de Estado en nombre de la mil veces prostituida "democracia occidental" y van rompiendo relaciones con el gobierno cubano. Así se van cerrando los tentáculos de los monopolios.

En Chile, donde el auge del movimiento obrero y popular amenazaba echar por tierra con las pretensiones imperialistas, los monopolios y sus instrumentos en el gobierno yanqui con el respaldo de la oligarquía criolla, montaron cada una de las piezas de la campaña electoral, que momentáneamente, cerró el paso de las fuerzas populares al poder. Se rompió relaciones con el gobierno cubano en plena campaña electoral, se crearon conflictos artificiales de fronteras: Argentina, Bolivia, Perú, fueron otros tantos factores de provocación utilizados contra las fuerzas populares en Chile; la campaña millonaria de la derecha, el fraude y la intervención directa de los Estados Unidos en la unificación de todas las fuerzas reaccionarias, la maniobra del voto femenino bajo la influencia de la consigna confesional, muestran la multiplicidad de matices a los que recurre la política norteamericana servida por sus agentes mestizos, aunque como en el caso de Frei se llamen "socialistas".

El plan de aislamiento de Cuba fue completado así, pero esta ofensiva anti-cubana no sólo buscaba el derrocamiento y derrumbe del régimen socialista de Cuba. El socialismo se impone de modo inevitable e irreversible en la perla del Caribe, ni el poderío militar imperialista puede ya con la Revolución Cubana; otros son los tiempos y otra la correlación mundial de fuerzas, el campo socialista encabezado por la Unión Soviética garantiza la continuidad y el avance del pueblo de Fidel. Lo que en realidad buscaban y buscan los imperialistas y sus lacayos latinoamericanos, es cerrar el camino de la lucha reivindicativa de las masas explotadas y oprimidas por los monopolios y las burguesías criollas, es cerrar el paso a la lucha nacional y liberadora de los pueblos latinoamericanos contra su opresor: el imperialismo yanqui. En este sentido, el ejemplo luminoso de Cuba había que opacarlo, su faro alumbraba y muestra el camino de los pueblos hermanos del continente, el futuro de

América es el presente de Cuba y había que evitar por todos los medios tal ejemplo. También en éste intento los imperialistas serán frustrados por la decisión de lucha de los pueblos que ven y verán en Cuba el único camino de soberanía digna y progreso pujante.

Es en este cuadro que debemos juzgar la política movimientista:

**EL CAMINO DEL GOBIERNO ES DE VIOLENCIA Y
REPRESION ABIERTA CONTRA EL PUEBLO**

“Vivimos un período político muy interesante, observamos una agudización evidente de las contradicciones de la sociedad boliviana, hay un proceso claro en el cambio de la correlación de fuerzas en favor del pueblo, los sirvientes del imperialismo se aíslan más y más y el gobierno del señor Paz Estenssoro concreta el repudio popular. Enfrentamos un período en la acumulación de fuerzas”... “El ascenso revolucionario es evidente y las condiciones para crear un amplio frente popular son más favorables cada día”... “La política que desenvuelve el actual gobierno es en lo fundamental, una política pro-norteamericana, contraria a los intereses nacionales, contraria a los intereses populares; es una política en contra de todas las conquistas logradas por la Revolución de Abril”. Así señaló el II Congreso, el contenido de los elementos que configuran la situación actual: La tendencia inevitable del régimen gobernante cuyo margen de maniobra y engaño popular fue cerrado hace mucho tiempo, y cuyo camino no es otro que el de la violencia y la represión abierta de las masas trabajadoras y del pueblo en su conjunto y en contraposición, la perspectiva popular y revolucionaria que se abre para lo-

grar el camino propio e independiente del pueblo boliviano, como única y legítima solución a las contradicciones vigentes. Esta la perspectiva, esta la tendencia, lo que no implica necesaria y obligatoriamente una conducta en flecha que niegue toda fluctuación, cambio momentáneo o transitorio que en nada rectifica la tendencia.

El camino recorrido por el oficialismo en algo menos de dos meses de su "nueva gestión" es pródigo en experiencias: Camiri, Sucre, Uyuni, Potosí, Oruro, el conflicto del magisterio, constituyen ejemplos aleccionadores que muestran la faz verdadera del régimen gobernante.

Las aspiraciones de los petroleros en Camiri a un nivel de vida más humano y en correspondencia al alto costo de la vida, aspiraciones que se concretaban en la gestación de un movimiento reivindicativo, respaldado por otros distritos; las exigencias de la población por el pleno respeto y vigencia de las libertades ciudadanas fueron respondidas prontamente por el matonaje y la intimidación oficialista. Elementos de la alta dirección movimientista en la zona, atropellaron impunemente a uno de los trabajadores afiliados al sindicato de petroleros, otros obreros recibieron amenazas e intimidaciones; cuando los trabajadores hicieron conocer su repudio a tales atropellos en manifestaciones públicas y pacíficas y en amenazas de paro, los comandistas respondieron con nuevos atropellos, la movilización armada y la metralla, actitud esta que fue aplastada por la auto-defensa organizada por los trabajadores del petróleo.

En Sucre, una manifestación convocada por la Central Obrera Departamental en reclamo de reivindicaciones largamente postergadas por el gobierno, fue provocada por los organismos de choque de la juventud movimientista, apedreada desde edificios públicos y gasea-



da por la policía. En esta emergencia la reacción de las masas trabajadores y populares no se dejó esperar otorgando merecido y severo castigo a los provocadores.

En Uyuni, elementos de Control Político y krumiros sindicales al servicio del gobierno, ametrallaron las viviendas de conocidos revolucionarios y patriotas, privaron de libertad a los dirigentes del magisterio en huelga y les sometieron a inhumanas torturas.

En Oruro, legiones de desocupados contratados para el efecto, movimientistas y agentes de coordinación en acción organizada de "comandos" asaltaron las concentraciones de trabajadores y estudiantes que manifestaban su solidaridad con el conflicto sostenido por el docentado nacional; los "comandos" utilizaron desde palos, cuchillos, gases, hasta ametralladoras recordando las mejores enseñanzas de los grupos de asalto del nacional socialismo alemán.

En Potosí, miembros del Control Político y milicias mercenarias del Ministerio de Gobierno en su afán de imponer a la cabeza del sindicato de metalúrgicos de la localidad a un grupo de sus agentes, en contra de la voluntad de las masas trabajadoras, apalearon brutalmente al dirigente de la FSTMB c. Simón Reyes R., pretendiendo luego intimidarlo con disparos de armas de fuego a quema ropa. Trató de implantarse una ola de terror y matonaje en el cerro de Potosí.

He aquí algunos de los hechos que ponen de manifiesto la política del régimen gobernante, que busca profundizar la división del movimiento obrero y popular por el camino de la represión violenta y organizada de sus aparatos de asalto. Esta política, prevista ya como tendencia por nuestro II Congreso, se desarrolla paralelamente al ascenso en la combatividad de las masas en su lucha por sus aspiraciones y necesidades más premiosas.

Cada una de las actitudes del oficialismo corresponde cronológicamente a la gestación, planteamiento o desarrollo de una lucha reivindicativa, es la respuesta del gobierno a las necesidades obreras y populares.

**EL GOBIERNO ENTREGA LA HEREDAD NACIONAL Y
COMPROMETE EL TERRITORIO PATRIO PARA LA
CONSTRUCCION DE BASES MILITARES YANQUIS**

Simultáneamente, el gobierno ha venido ejecutando con toda firmeza una línea de sometimiento y entrega de la heredad nacional a sus amos del Norte. a) El acuerdo suscrito con la Gulf Oil Co., para la entrega del oleoducto Sica - Sica — Arica, oleoducto construido a costa de la descapitalización de YPF, a objeto de cubrir las necesidades de la exportación de hidrocarburos por parte del monopolio petrolero yanqui. b) Las maniobras para el no establecimiento de hornos de fundición en el país y el mantenimiento de la dependencia de nuestra economía estañífera en los marcos de los intereses monopolistas que controlan su comercialización, en su período de coyuntura altamente favorable creada por el desarrollo de la lucha de liberación nacional que llevan adelante pueblos como el Congo y Las Malayas, productores de estaño que hacen tambalear el dominio imperialista en sus países; esta coyuntura es más favorable aún por la situación política vigente en el sudeste asiático, elementos éstos que generan inestabilidad al aprovisionamiento de esta materia estratégica al mercado capitalista. c) La entrega de yacimientos completamente probados como los de Matilde a los trust japoneses que no son ajenos a los intereses norteamericanos por ellos representados. d) Los acuerdos suscritos para el financiamiento de las carreteras de penetración a la zona del Chapare, por un monto de 33 millones de dólares, acuerdos que sosla-

yan las bases fundamentales del desarrollo de nuestra economía encarando más bien objetivos de propaganda tanto del imperialismo como de su agente, el gobierno del M.N.R., garantizando previamente la reexportación de los créditos e hipotecando la economía boliviana. e) El otorgamiento de zonas libres para el establecimiento de bases aéreas, estaciones de rastreo y radio al ejército norteamericano violando todo principio de elemental soberanía, son otros tantos hechos que completan la faz anti-nacional, pro-imperialista, de entrega que ejecuta el gobierno simultáneamente a la represión y división del movimiento obrero y popular.

Tal fue, es y será la política movimientista. Apenas si se señalan elementos que muestran incremento en la curva reaccionaria, represiva, anti - popular y anti-nacional que no siempre es uniforme y como dijéramos, en flecha. La tendencia es invariable sus factores constitutivos temporales o transitorios pueden ser contradictorios.

COMIENZA UNA NUEVA ETAPA EN LA LUCHA DE MASAS: EL CONFLICTO DEL MAGISTERIO

El desencadenamiento de la huelga del magisterio significa el comienzo de un viraje en la lucha de masas. éstas empiezan a tomar la ofensiva y se va forzando al gobierno a tomar medidas defensivas. Hasta ahora se había luchado, particularmente en el último período, en el campo del enemigo, sobre objetivos y reivindicaciones controladas o impuestas por los organismos del oficialismo, así fue con los mineros, contra los planes de desempleo masivo de la COMIBOL, por la recategorización, por la defensa de determinadas conquistas que buscaron ser suprimidas, por la vigencia del Control Obrero, etc.; aho-

ra, la lucha por aumento de sueldos y salarios, por mejores condiciones de vida, por las libertades democráticas y sindicales, por la unidad del movimiento obrero y popular, muestran un cambio de calidad en la lucha.

Así, la huelga de maestros no sólo ha significado una lucha económica más, tiene la fuerza del ejemplo y ha ganado la atención y el respaldo de gran parte de la población particularmente urbana. Es obvio señalar que este conflicto tuvo que desenvolverse en medio de una situación sumamente compleja; los maestros han tenido que superar muchos problemas internos generados por la división que fomentó el gobierno a través de krumiros conocidos como Jaime Bravo, Orlando Roca en La Paz; o Arce en Cochabamba. La burocracia gobernante veía en la lucha de los maestros la anticipación clamorosa y dramática de iguales demandas salariales de los otros sectores de trabajadores, particularmente de mineros, petroleros, fabriles, etc., por esto, se esforzó en aplastar la huelga del magisterio. En esta misma dirección trabajó, paradójicamente, la máxima autoridad sindical de los maestros encabezada por Bravo, ensayando todo tipo de maniobras que iban desde la postergación de congresos, hasta la confabulación directa con los funcionarios del Ministerio de Educación. En lucha valiente y tensa, los maestros y los estudiantes que les respaldaron, superaron las consignas sectarias e incluso confesionales. Obtuvieron éxitos y lograron sentar las bases de la unidad sindical del magisterio. El gobierno comprendió la inutilidad de sus recursos represivos exhibidos en la disolución de las numerosas y combativas manifestaciones y acabó por imponer el Estado de Sitio bajo el ya conocido pretexto de haber develado un complot subversivo, esta vez, encabezado por el que hasta ayer era jefe del M.N.R. Las concesiones arrancadas al gobierno son mínimas pero las experiencias recogidas por maestros y trabajadores son grandes.

El Estado de Sitio constituye una medida defensiva del oficialismo en su incapacidad de enfrentar la solución de los planteamientos de las masas con los métodos convencionales de la democracia, así, como contrapartida las masas vislumbran la posibilidad real de una victoria en su lucha reivindicativa. El Estado de Sitio es signo de debilidad y no de fortaleza oficial. Las pretensiones del gobierno de establecer el "orden y la tranquilidad", para concretar los acuerdos económicos que reatan el país a la coyunda yanqui y le permitan seguir luchando como casta gobernante, exigen los estados de sitio, las facultades extraordinarias, la represión "legalizada", "la tranquilidad y el orden" de los regimenes en vísperas de la dictadura abierta. El margen de demagogia o de maniobra que todavía puede utilizar el gobierno estará condicionado simplemente a las exigencias del momento, no cuentan ya ni contarán con respaldo popular alguno y sí, dependen exclusivamente de las necesidades de la política que aplica y defiende, la política de los monopolios norteamericanos en función de cubrir y enmascarar algunos de sus actos.

**POR UN CAMINO INDEPENDIENTE DE VERDADERA
LUCHA POPULAR**

En nuestro país se han venido exaltando en plano de diferenciación cada vez más abierta, dos conductas, dos actitudes que van alineando a dos fuerzas en abierta pugna: 1°. las fuerzas expresadas en el aparato del estado, por la camarilla gobernante como sostén principal de los dictados imperialistas y en un segundo plano aunque en el mismo campo, su alternativa, las fuerzas reaccionarias y de derecha clásica que buscan en la aventura o el golpe la legitimación de la continuidad de la política de espaldas al pueblo y en contra de éste; 2°. las

masas trabajadoras y populares que pretenden ir al encuentro de su propio camino, un camino ajeno al de todo sostén reaccionario o pro - imperialista, camino de unidad combativa, de lucha por la conquista de sus reivindicaciones y las de la nación en su conjunto, camino de perspectiva progresista, democrática, revolucionaria. No existe un tercer camino. El M.N.R., en primer lugar, F.S.B., P.R.A., P.S.C., constituyen el primer campo; el PRIN, FLIN, PCB, en lo fundamental componen con las masas trabajadoras y populares la segunda perspectiva. Del grado de conciencia y organización combativa que se logre depende la rapidez con que se defina esta situación.

Si bien es cierto que de modo inevitable y como tendencia general se irán agudizando las contradicciones vigentes en el país, y, particularmente, la contradicción entre la política imperialista, sus ejecutores en Bolivia y, los intereses del pueblo boliviano que se contraponen a tal política, es indudable que el último período ha significado real y objetivamente un enfrentamiento violento entre los términos de esta contradicción determinando, este hecho, la agudización de la situación política que vive el país.

Detengámonos unos momentos más en ésta situación:

En el terreno del movimiento obrero y popular, la situación reinante muestra algunos elementos que no habían logrado estabilidad en el período inmediatamente anterior y posterior a las "elecciones", su lucha había sido en lo fundamental defensivo, hoy adquiere un nuevo carácter, ofensivo. La acción gubernamental dirigida a la división de la clase obrera con la creación de organismos sindicales paralelos, la intimidación, el chantaje y la corrupción de algunos dirigentes está dejando de surtir efecto y, en los hechos, se va abriendo la posibili-

dad de mejores y victoriosas perspectivas para la clase obrera y el pueblo. Desaparecido en lo fundamental el freno de la demagogia y el engaño oficial; las trabas del chantaje económico a los movimientos reivindicativos. el renacer de la confianza de los trabajadores en sus fuerzas y su organización y, lo que sin lugar a dudas constituye un hecho importante, el que el PRIN haya roto con las posiciones movimientistas, —aunque le falta romper lazos de ilusión con la derecha—, significando la posibilidad real de que al lado de los comunistas garanticen la unidad de la clase obrera en la que posee influencia determinante, son elementos altamente positivos que debemos valorar correctamente. La actitud espontánea o aislada de los trabajadores puede ser superada sobre la base de un trabajo preparatorio de una verdadera unidad de acción, hoy más viable que nunca. La tradición de lucha de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo no será desmentida por ninguna represión, por violenta que ésta sea, esto ha sido demostrado una y mil veces. Así, la perspectiva no puede dejarnos insatisfechos.

El movimiento campesino no es ajeno a las consecuencias de la política divisionista y represiva del gobierno, es el caso de Caranavi donde el barrientismo por medio de la organización de grupos de choque y de detención de armas a éstos, busca acabar con los últimos vestigios de organización democrática en el campo continuando la conducta aplicada por el ejército y el pazestensorismo en el valle de Cochabamba y Achacachi. El campesino, la gran víctima de la burguesía traidora y entreguista debe ser integrado a la lucha de masas al lado de la clase obrera por el levantamiento de sus intereses y derechos, transformándolo, de reserva de la burguesía que es en la actualidad, en aliado del proletariado que es lo que debiera ser de modo natural en la lucha por la liberación social y nacional de los bolivianos.

LA ALIANZA OBRERO-CAMPESINA ES LA BASE DEL FRENTE ANTI-IMPERIALISTA Y POPULAR

Es evidente que la alianza entre obreros y campesinos no puede surgir al margen de la unidad de los objetivos de lucha política y reivindicativa que el propio proletariado debe recoger y encabezar; en este sentido, existiendo en el agro un período de transición donde aún las relaciones capitalistas de producción no son las prevalentes, constituyen consignas que deben levantarse con fuerza: la entrega de tierras, no en el monte o en la selva, a quienes no la recibieron, el aumento de las dotaciones allí donde las recibieron en extensiones ridículas, la ocupación de las tierras consolidadas a los latifundistas allí donde éstos no las trabajan personalmente o las trabajan bajo el sistema de la "compañía"; la lucha contra el predial rústico ha probado ser útil y debe ser mantenida con todo vigor al lado de las reivindicaciones de los pequeños propietarios por la construcción de embalses, represas, obras de riego, créditos, asistencia técnica, semillas, aperos de labranza, abonos, justa política de precios, fomento y desarrollo a la cooperativización sobre la base de la voluntariedad. No olvidando que el M.N.R. posee algún margen de maniobra y demagogia en el campo, por haber dictado la Reforma Agraria hecho que conoce el campesinado aunque no adquirió conciencia de que tal medida fue ante todo, fruto de la presión de masas cuando la revolución marchaba, debemos comprender la necesidad de ir al campo juntamente con los dirigentes agrarios del PRIN y, efectuar un intenso y serio trabajo de esclarecimiento a la vez que de estudio e investigación de los problemas específicos, que en cada caso afligen a los trabajadores del campo, dada la variedad infinita de problemas existentes en el agro boliviano.

NUEVAS PERSPECTIVAS PARA UNA APERTURA HACIA LA IZQUIERDA

En el terreno de los partidos políticos y especialmente de F.S.B. que pretende para sí cierta actualidad política nuestro Congreso señalaba: "Falange, partido de la burguesía que se había caracterizado en el pasado por defender furiosamente las posiciones del imperialismo yanqui y de la burguesía pro-imperialista, lo mismo que de los latifundistas, que vino agrupando en su seno a las fuerzas más negras de la reacción, que se caracterizaron por buscar el camino del golpe de Estado para instaurar la contrarrevolución en el país, su origen es fascista. Golpeada por oponerse al proceso revolucionario —cuando éste tenía vigencia— abandonó su camino tradicional golpista y se avino a participar en el juego democrático. Sin embargo, su política en lo esencial no ha cambiado, es reaccionaria y anti-popular al servicio del imperialismo yanqui, en su seno se han presentado algunas contradicciones debido a la presencia de elementos de extracción popular, pero que no modifican su esencia reaccionaria. Plantea posiciones demagógicas con un lenguaje anti-imperialista muy general, cuidándose de no atacar al imperialismo yanqui en concreto, a fin de engañar a las masas. No busca transformaciones democráticas en el país". ¿Qué nuevos elementos se han dado sobre el particular? Falange retornó abiertamente a los métodos de su vieja política. En un período en que los imperialistas han decidido su respaldo al gobierno sus perspectivas son cada vez más desafortunadas; sus métodos de lucha excluyen a las masas, sus acciones tienen lugar al margen de éstas y en contra de ellas; indirectamente favorece al gobierno, luego del período electoral poco menos que se han descabezado las posibilidades de este partido.

De estos hechos surge un elemento positivo: la posibilidad de una aproximación real de prinitas y comu-

nistas ya que en cierta forma, la dirección prinista alentaba ilusiones en la posibilidad de un frente único de acción con Falange y las fuerzas secundarias hegemónicas por ésta. Los hechos objetivos, la vida misma impondrá una actitud menos vacilante y más correcta para la unidad de acción PRIN - PCB, unidad que fue perjudicada por la presencia hegemónica de la derecha en la denominada oposición al gobierno, decimos denominada, ya que indirectamente al cerrar el camino independiente del pueblo, única alternativa revolucionaria en el país, tales "frentes" confundieron a las masas trabajadoras y las sustrajeron a la práctica de una verdadera oposición, ya que su instinto de clase las llevó a resistir tal engendro político reaccionario que, repetimos, favorece y en cierto modo apuntaló al gobierno.

Así, la tendencia general señalada por nuestro II Congreso ha sido enriquecida por el aporte de la vida práctica en la lucha popular, en la política orientada por el gobierno, en la conducta de los abanderados de la reacción extra gobierno poniendo de manifiesto ciertos elementos útiles a la consideración de nuestras tareas inmediatas. El camino represivo actualizado y exaltado del oficialismo, el paulatino derrumbe y el debilitamiento de las posibilidades de los partidos de la derecha clásica y, el surgimiento de nuevas y mayores perspectivas para una apertura hacia la izquierda en función de estructurar realmente la unidad de acción de la clase obrera, en función de la aproximación de los partidos populares y obreros que forje el camino independiente de las masas trabajadoras, constituyen realidades incuestionables.

EL CAMINO INDEPENDIENTE TIENE SU BASE EN LA UNIDAD DE ACCIÓN DE LOS PARTIDOS POPULARES

Sin lugar a duda, la base para un camino independiente del pueblo parte de la posibilidad de unir la ac-

ción de los partidos populares, progresistas y obreros en particular del PRIN y el PCB. Sin embargo, la conducta política del PRIN y especialmente de sus dirigentes no ha sido la más aconsejable para crear los elementos básicos de entendimiento y acción unitaria con los comunistas. Primeramente trató de establecer la tesis del Frente Total con la perspectiva y el objetivo del derrocamiento del régimen movimientista; alentó ilusiones en el carácter transitorio de tal unidad con los partidos de la vieja derecha, y en los hechos, pasó a ser simplemente un furgón de cola de la burguesía desplazada que nada tenía que perder sino todo por ganar en tal alianza. Seguidamente, se desató una campaña de desprestigio y provocación contra miembros de la dirección del Partido Comunista, campaña que en cierta forma continúa por parte de algunos dirigentes prinistas. Finalmente cierto temor a la propaganda anti-comunista que busca ante todo, dividir a las fuerzas populares imputando, de comunistas, todas las posiciones populares, progresistas, nacionales y revolucionarias, imputación que perjudicaría según criterio de algunos cc. prinistas, las posibilidades de dicho partido. Indudablemente, no todas las causas de una falta de trabajo conjunto son imputables a los cc. del PRIN también el PCB posee su cuota parte sobre todo por la falta de consecuencia y persistencia en concretizar tal posibilidad.

Los comunistas no buscamos el pacto o el compromiso formal con el PRIN o con algunos de sus dirigentes o bases, buscamos y tratamos de garantizar la unidad de acción de los partidos vinculados a los trabajadores y a las masas populares, buscamos por este camino, estructurar la unidad real del movimiento obrero, buscamos así centrar las bases de la unidad popular de las vastas capas progresistas de la población.

En este mismo sentido, corresponde una actitud más seria, responsable y consecuente de los comunistas

con respecto al Frente de Liberación Nacional, FLIN, surgido del Congreso Popular efectuado en la localidad de Siglo XX y que, conjuntamente con la unidad de acción que pueda lograrse entre el PRIN y el PCB, constituirá la base de la formación, en perspectiva, del Frente Popular Anti-imperialista. Esta es una fuerza que debe ser considerada seriamente, auxiliada y fortalecida orgánicamente por todas las instancias partidarias.

CRECEN LAS POSIBILIDADES DE VICTORIA POPULAR TAREAS INMEDIATAS

La coyuntura política que vivimos es favorable a las posibilidades de victoria popular, de aislamiento de los agentes imperialistas de dentro y fuera del gobierno, de debilitamiento de las posiciones yanquis que llegaron a transformar al gobierno del M.N.R., en gendarme de sus intereses.

Es en atención a lo expuesto que apelamos a la sensibilidad popular y patriótica de las masas y dirigentes que militan en el movimiento obrero, en las filas del PRIN, del FLIN, a los trabajadores y campesinos, a todos los hombres progresistas, estudiantes, universitarios, maestros, profesionales a unificar nuestra acción en procura de movilizar organizadamente a nuestro pueblo tras los objetivos que por ahora, expresan las aspiraciones más inmediatas y necesarias al interés de las masas y de la nación; la lucha por objetivos tales creará sin falta una base más amplia de acción que en perspectiva enfrente el problema del poder a corto plazo. Los objetivos que a juicio nuestro significan esa base de la unidad de acción que buscamos se resumen en:

- 1.— Lucha por el desconocimiento del Estado de Sitio, por la plena vigencia de los derechos y libertades ciudadanas y sindicales.

- 2.— Lucha por la preparación y desarrollo de las batallas reivindicativas de las masas, por el aumento general de sueldos y salarios.
- 3.— Lucha por la unidad de la clase obrera, del pueblo en función de las acciones de masas, por la estructuración de un Frente Popular Anti-imperialista.
- 4.— Lucha por un Gobierno Popular.

Las condiciones son favorables al desenlace de las batallas del pueblo, no obstante la actitud represiva del gobierno, su conducta intimidatoria y provocativa debe ser prevista y convenientemente respondida por las masas trabajadoras y populares, contraponiendo a la violencia desatada por el oficialismo la violencia organizada de las masas en defensa de sus intereses; en este sentido, nuestro Partido ha lanzado la consigna de la autodefensa, consigna que nada tiene que ver con el terrorismo o la violencia aislada, al margen de las masas y del pueblo.

Debemos expresar una vez más, que nuestra concepción sobre la autodefensa significa la movilización política de las masas, la ofensiva organizada de los sindicatos y la movilización de nuestra militancia en una actitud integrada con los trabajadores y el pueblo en el proceso de la lucha reivindicativa, llegando si las circunstancias lo imponen a la utilización de las armas en cada momento concreto. Esta consigna constituye el legítimo complemento de resguardo a la lucha de los bolivianos en contra de sus opresores y en procura de sus aspiraciones de sector, clase o nación.

LA COMISION POLITICA DEL P.C.B.

La Paz, octubre de 1964.

(Los títulos y subtítulos son de la Comisión de Prensa y Propaganda).